

目指す学校像「教師が、児童が、気力に溢れ、真剣な眼差しと笑顔に満ちた学校」



みずたに

1月号

令和6年12月19日

「地域の安全を考える」

校長 大島 仁

令和6年のスタートは能登半島地震でした。多くの方が犠牲になり、未だに復旧・復興作業が懸命に行われています。個人としてできることは限りがありますが復旧・復興に向け協力したいと思います。

さて、12月14日(土)に水谷小学校区まちづくり協議会主催の避難訓練がありました。各町会長さんを中心に多くの方が参加されていました。水谷小学校区は、農地が次々に宅地化され、世帯数が軒並み増えています。そのため、児童数もこの5年間で300人ほど増えましたし、地区内の就学前の小さなお子さんも増え、妊婦さんやご年配の方、障がいをお持ちの方、外国の方など様々な方々がお住まいになっています。道路環境などもここ5年間で大きく変わっています。そのような中、地域の避難訓練を行うことはとても意義のあることだと思います。まず、速やかに避難所を開設し、備えられている物を適切に使用できるよう、訓練に参加された方々が経験を活かし、協力して避難所を開設・運営することが重要です。そして訓練を通し、様々な課題を見つけ、行政と連携しながら課題解決をする必要があります。例えば、授業時間中に大きな地震が起きた場合、900人以上の児童を留め置き、引き渡しを行うとともに、避難所を開設して避難者を受け入れることになります。その場合、学校職員は児童の安全確保と引き渡しに専念することになります。児童が学校にいるので、避難者に提供できる避難場所は体育館に限定されてしまい、世帯数が増えている状況のなか、全員を収容することは困難であることが容易に想像できます。今回の避難訓練でこのような課題を共有することができました。まちづくり協議会の皆様、訓練に参加された皆様、ありがとうございました。

世帯数の増加による水谷小学校区の道路環境の変化に伴い、児童の登下校の安全確保は水谷小学校の本年度の大きな重点項目でした。ご家庭にご協力いただいた、アンケート調査によりたくさんの状況・情報をいただきました。時間がかかりましたが、皆様から頂いた危険または課題のある全ての個所に行き、状況を確認しました。そして、側線や路面標示等の修繕や横断歩道、ポールなどの新設等を13か所のエリアにまとめ、校長、PTA会長、水谷小学校区まちづくり協議会の会長からのお願いとして担当課に提出しました。予算が限られている中での対応となりますので全ての箇所が一気に改善されることはないと思いますが、少しずつ改善されることを願っています。アンケートによる情報提供へのご協力ありがとうございました。また、今回の調査で現地に足を運ぶと、児童の登下校の安全のため、多くの保護者の方や地域の方々が、辻々に立っていただいたり、引率していただいたりしていることがわかりました。寒い時期にもかかわらず誠にありがとうございます。感謝いたします。

水谷小学校の子供たちは2学期も元気に過ごし、大活躍でした。水谷小学校区の全ての皆様方がよい年を迎えられるようご祈念申し上げます。

1月の行事予定

日	曜日	行事
8	水	短縮3時間 3学期始業式 下校11:45
9	木	短縮4時間 給食開始 一斉下校 発育測定(6年)下校13:30
10	金	短縮4時間 発育測定(5年) 下校13:35
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	発育測定(4年)避難訓練
15	水	発育測定(3年)委員会 なかよしタイム
16	木	発育測定(2年)
17	金	発育測定(1年) 保幼小連絡会
18	土	
19	日	
20	月	校内書初め展~24日 5年社会科見学(スバル)
21	火	3年生CBT体験②
22	水	児童朝会 小中連絡会 クラブ なかよしタイム
23	木	
24	金	ショート訓練
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	クラブ発表会 委員会 なかよしタイム
30	木	
31	金	入学説明会 1年4時間

スクールカウンセラー来校日
1月21日、2月25日、3月25日
(すべて火曜日)
お子さんのことについて、相談することができます。また、児童の相談も受け付けております。相談希望の方は教頭(齋藤)までお問い合わせください。

校内書き初め展を、1月20日から24日まで行います。公開時間は、15時30分から16時30分までです。中央昇降口から入場し、子供たちの作品をご覧ください。

☆行事予定は、変更することがあります。学校からの個別の連絡や学年だより、学級通信等でご確認ください。

楽しい冬休みをお過ごしください。

12月25日から冬休みが始まります。「冬休みの生活について」、ホームページにアップしました。メールでも特に注意していただきたいことを発信しますので、目を通してください。長い休みになりますと、生活のリズムが不規則になり、体調を崩しやすくなりがちです。手洗い・うがい等の予防とともに、健康な毎日を送ってください。また、冬休みの課題や、始業式の持ち物については、各学年の学年だよりでご確認ください。

12月30日(月)から1月3日(金)まで、学校職員が不在となります。急な連絡等ございましたら、教育委員会までご連絡ください。

電話：251-2711

交通事故に注意(特に自転車)

冬休みは、お子さん同士で出かけることが多々あるかと思えます。飛び出しに注意すること、並走しないこと、ヘルメットを着用することなど、自転車のルールを守るよう、ご家庭でもご指導ください。**自転車に乗る際には、被害者にも加害者にもならないよう、安全な冬休みをお過ごしください。**

冬休みのタブレット・PCの持ち帰りについて

冬休みは、タブレット・PCを持ち帰ります。タブレット・PCの使い方の約束については、各クラスで冬休み前に指導しています。ICT機器を使い、子供たちにとって効果的な学びができるよう、ご家庭でもご協力をお願いします。

防災訓練 12月14日(土)

水谷小学校区においてまちづくり協議会が主催の防災訓練が行われました。(水谷小校庭)

9:00に訓練が開始され、水消火器訓練や煙体験や地震体験、避難所開設や炊き出し訓練が行われました。



「保護者・地域の皆様へのご協力のお願い」

児童の安全を守る防犯対策として、児童登校後、正門は常時閉門しています。

保護者や地域の皆様にもご理解いただき、ご来校のときなどに門を開けましたら必ず閉めていただきますよう、ご協力をお願いいたします。